

# EL CORREO

NUM. 11.651.-(AÑO XXXIV)

MADRID. --JUEVES 16 DE ENERO DE 1913

PRECIO: 5 CENTIMOS

## La elección presidencial EN FRANCIA

Primeras votaciones

Paris 16.

Ayer se celebró la anunciada reunión plenaria de los grupos parlamentarios izquierdistas de ambas Cámaras. Se trataba de designar un candidato entre los que aspiran a la Presidencia, y que son Poincaré, Pams, Deschanel y Ribot. Dubost se ha retirado de la lucha, anunciando que votará por Pams y que aconsejará a sus amigos hagan lo propio. A la una y media comenzó la votación. A las dos de la tarde empezó el escrutinio, que terminó cerca de las cinco. Poincaré obtuvo 180 sufragios. Pams, 114. Deschanel, 83. Luego siguen Ribot, Dubost, Combes que siguió sin querer presentarse —Clemenceau, el presidente del Tribunal de Casación, Bourgeois, etc. El triunfo de Poincaré fue comentadísimo.

Como no tuvieron mayoría de votos ninguno de los candidatos, fue preciso hacer una segunda votación, en la que obtuvieron: Pams, 283 votos, y Poincaré, 272. Los demás candidatos tuvieron muchos menos votos.

Se retiraron de la lucha Dubost y Deschanel. Mañana habrá una tercera votación. Manifestaciones del Sr. Poincaré. Otros candidatos.

Paris 16.

El Sr. Poincaré ha manifestado que ocurrirá lo que ocurra, presentará su candidatura en el Congreso del día 17 en Versalles.

El Sr. Deschanel se mostraba muy abatido al conocer el resultado de la primera votación y se retiró del Senado para no presenciar el segundo escrutinio; no así el Sr. Dubost, quien espontáneamente cedió sus votos al Sr. Pams.

La lucha se halla, pues, entablada entre Pams y el Sr. Poincaré.

A este último parece que le ayudarán las derechas, que no han intervenido en las votaciones de esta tarde, y el Sr. Pams, a cambio, cuenta con los votos de los amigos del Sr. Combes y del Sr. Clemenceau, no expresados tampoco; pero acerca de la votación final nada se puede todavía prever, pues se esperan sorpresas a última hora.

Además de los candidatos enumerados, los socialistas presentarán al Sr. Vaillant; pero tal vez a última hora también los votos de éste se unirán a los del Sr. Poincaré.

Consejo de ministros. — Dimisión del Sr. Pams.

Paris 16.

A última hora de la tarde se han reunido los ministros. No han dado a esta reunión carácter de Consejo.

Se ha reducido a un simple cambio de impresiones.

La anunciada dimisión del Sr. Pams parece que es ya un hecho, aun cuando no haya sido aún publicada con carácter oficial.

El Sr. Pams se ve obligado a dimitir por incompatibilidad que resulta de ejercer a cartera de Agricultura bajo la presidencia del Sr. Poincaré, habiéndose colocado a éste como candidato a la presidencia de la República.

PREPARATIVOS EN VERSALLES

Paris 16.

En Versalles siguen activamente los preparativos del local en que la Asamblea Nacional ha de reunirse.

Se ha instalado la habitación completa del presidente de la Asamblea, D. Antonio Dubost. Tiene salón, dormitorio, gran comedor y cocina. Es costumbre tradicional que el presidente de la Asamblea disfruta un almuerzo de treinta cubiertos a las principales personalidades que asisten. El Sr. Dubost ha dispuesto que esta comida la sirva el Senado, desterrando con ello la antigua costumbre de ser servida por un fondista de Versalles.

Los diputados y senadores no tendrán que inquietarse para restaurar sus fuerzas si la Asamblea se prolonga. Como es sabido, unos y otros disfrutaron gratis del restaurante llamado «buvette» en ambas Cámaras. La «buvette» de la Asamblea de Versalles ya está completamente instalada y mañana un tren especial llevará provisiones para abastecerla sobradamente.

En cuanto a las papeletas para asistir a las tribunas el día de la Asamblea, se ha tenido que hacer un reparto por medio de la suerte, pues era tan escaso el número de invitaciones repartidas, que sólo una correspondía por cada tres diputados o senadores.

Al Sindicato de la prensa se le han entregado únicamente 100 invitaciones.

## DE BARCELONA

Estreno de una ópera. — El Sr. García Prieto a Madrid.

Barcelona 16.

Ayer se celebró la última función de la ópera «Gala Placidia», del maestro Pahissa, que ha sido ovcacionada a la terminación de cada uno de los actos.

La música resulta original y atrevida, acusando en el autor gran dominio de la orquesta.

Resultó la obra un éxito.

A despedir al Sr. García Prieto acudieron anoche a la estación el general Weyler, el alcalde, el gobernador civil, el presidente y el fiscal de la Audiencia; los señores Sres. Roig y Bergadá, Bosch, Alsina, marques de Aigella y otras personalidades.

Marcha el Sr. García Prieto muy satisfecho de los agasajos que aquí ha recibido.

Eludió emitir su opinión acerca de los asuntos políticos de actualidad.

## Colonia penitenciaria del Dueso

Por real orden del ministerio de Gracia y Justicia se ha dispuesto lo siguiente:

1.º Se crea en la Colonia penitenciaria del Dueso una sección de delincuentes menores de edad sentenciados a penas de prisión mayor y reclusión temporal, que cumplan condena en el Reformatorio establecido en Alcalá de Henares, debiendo ser destinados a ella cuando por su edad no convenga que sigan en dicho Reformatorio.

Se exceptuarán, sin embargo, de esta disposición, aquellos que, por impedimento físico, por su marcada inutilidad para el trabajo u otra cualquier circunstancia no convenga sean destinados a la referida colonia.

2.º Con los elementos disponibles en la Colonia y con aquellos que pueda dotarse, se atenderá, dentro de lo que prudentemente aconsejen las condiciones económicas de los trabajos, a dar enseñanza teórica y práctica, agrícola e industrial, en distintos oficios, a los jóvenes reclusos que a ella se destinan.

3.º Con la sección de reclusos menores de edad procedentes del Reformatorio, se formarán uno o varios grupos, que deberán permanecer debidamente separados del resto de la población penal de la Colonia.

## EL CONFLICTO DE ORIENTE

LAS CONFERENCIAS DE LONDRES

Gestiones aplazadas

Londres 16.

Los embajadores de las grandes potencias han aconsejado a los delegados balcánicos que aplacen la gestión que tienen proyectada cerca del gobierno otomano hasta que éste envíe la contestación a la nota colectiva.

Reunidos los plenipotenciarios, acordaron acceder a dicha indicación y aplazar su gestión hasta que se conozca la contestación de Turquía.

Otras noticias

Paris 16.

Telegrafían de Sofía que el Zar Fernando, acompañado de sus ministros, ha salido con dirección a Mustafa Pacha, en donde se celebrará un Consejo, al que asistirán los generales búlgaros del ejército de operaciones.

En los círculos de dicha capital se considera inminente la rendición de Andrinópolis.

A última hora comunican de Atenas que el crucero turco «Medjidic» salió de los Dardanelos, y aprovechando la densa niebla, logró llegar a la isla de Cyra, a la que bombardeó, causando considerables daños a la población.

El buque de guerra griego «Macedonia» se hallaba en el puerto reparando averías, y al considerar su comandante la inminencia del peligro, mandó abrir las escotillas e hizo sumergir el barco.

El crucero turco zarpó con rumbo al Asia Menor.

## Tarjetas de identidad en Correos

Por real decreto del ministerio de la Gobernación se ha dispuesto que los administradores y subalternos de Correos podrán expedir tarjetas de identidad con arreglo a los modelos que facilite la Dirección general, a las personas de cualquier clase y condición que las soliciten presentando su fotografía en dimensiones que no excedan de cuatro por cinco centímetros y un sello de peseta de los destinados al franquicio de la correspondencia, y que, además, si no son conocidas notoriamente en la oficina expedidora, acrediten su personalidad por medio de documentos indubitables o de dos testigos de arraigo en la población. En cada tarjeta, que ha de referirse a una sola persona, figurará el retrato del interesado, su firma usual, sus señas personales y la declaración del funcionario que la expide de corresponder los expresados datos al individuo cuyo nombre, apellidos, títulos, profesión y domicilio se hagan constar al frente de la tarjeta.

Las tarjetas de identidad servirán para retirar personalmente de las oficinas de Correos o de manos de sus agentes la correspondencia ordinaria, certificada y asegurada de todas clases, así como el importe de los giros postales y reembolsos y para cuantas operaciones relacionadas con dicho ramo impliquen la demostración de la calidad de imponentes o destinatarios.

Los demás centros oficiales y las empresas particulares podrán utilizar las tarjetas expedidas por las dependencias de Correos cuando así conviniere a sus especiales fines, sin que la Administración acepte por su propia responsabilidad alguna que no se contraiga exclusivamente al servicio postal.

Las tarjetas de identidad serán válidas durante tres años, contados desde su fecha. Al expirar este plazo, los que deseen renovarlas deberán pedir que se les expidan otras en las mismas condiciones que preceptúa el artículo 1.º.

En caso de pérdida de la tarjeta, debe ponerse en seguida en conocimiento de los administradores de la oficina más próxima y de la expedidora para que ésta lo comunice al centro directivo, y se darán, a petición del interesado, órdenes suspendiendo la entrega de correspondencia y valores que se soliciten con la tarjeta extraviada, cuya incautación se encargará. El interesado responde en todo caso de las consecuencias que haya podido traer el extravío de la tarjeta.

## DE PORTUGAL

La situación financiera

Lisboa 15.

El ministro de Hacienda ha presentado al presupuesto para el ejercicio de 1913 a 1914 calculando los ingresos en 79.182 contos de reis (395.910.000 pesetas a la par), y los gastos en 82.613 contos (pesetas 413.065.000 a la par), resultando un déficit de 3.431 contos (17.170.000 pesetas a la par).

El ministro realiza economías en diferentes ministerios por 2.614 contos de reis (13.070.000 pesetas a la par) y aumenta los ingresos en 1.234 contos (6.170.000 pesetas); rectifica las diferencias en los cambios y el producto de los derechos sobre cereales en 1.179 contos, lo que le permite lograr una reducción de 5.028 contos (25.140.000 pesetas) sobre el déficit previsto en el presupuesto por el anterior ministro, que alcanzaba a la suma de 8.464 contos (42.320.000 pesetas).

## LA CACERÍA REGIA

El Rey en Loja. — La primera batida

Granada 16.

En la estación de Loja cumplimentó al Rey una comisión del Ayuntamiento. El alcalde habló a S. M. de la crisis obrera del pueblo.

Aconsejó el Rey al alcalde que recomiendo a los obreros que marchen a trabajar a Lérida.

Al llegar a Trasmulas los cazadores almorzaron, y seguidamente se procedió al sorteo de escopetas y comenzaron los tiros en la lince de Tajarja.

Se cobraron 305 perdices y dos liebres.

El Rey mató 30 perdices. Regresaron los cazadores a la casa y a las ocho comieron, retirándose a descansar a las once.

## DE SAN SEBASTIAN

Por las víctimas de un naufragio. — El monumento a la Reina doña Cristina. — Felicitación al Rey.

San Sebastián 15.

En Hendaya se han celebrado solemnes funerales en sufragio de las víctimas del naufragio de Fuenterrabía, presididos por el cónsul español, los alcaldes de Hendaya y Fuenterrabía y los comandantes de los cañoneros francés y español. El párroco pronunció una sentida plática fúnebre, en la que dedicó frases laudatorias a España.

Después se inició en el templo, que estaba lleno de gente, una suscripción a favor de las familias de las víctimas, dando el pueblo de Hendaya un alto ejemplo de simpatía y humanitarismo. Las autoridades de Bayona y Biarritz organizarán funciones benéficas con el mismo fin. La suscripción aumenta considerablemente.

El Ayuntamiento en la sesión de hoy acordó colocar el monumento de la Reina María Cristina en el parque de Alderdi.

A propuesta del concejal liberal señor Granés, se acordó enviar una felicitación al Rey por la llamada a los prohombres republicanos, a lo que se opusieron los conservadores diciendo que se atentaba contra la Constitución.

Los bizcaítarras votaron en contra y el concejal carlista hizo salvedades respecto a su voto. Los republicanos se adhieren, manifestando que ello no indicaba que abdicaban de sus ideales. Se acordó contribuir con 500 pesetas a la suscripción del monumento al Sr. Canalejas, votando en contra la minoría socialista.

## PARTIDO REPUBLICANO REFORMISTA

Ayer se constituyó la Junta central del partido republicano reformista, acordando, por unanimidad, proseguir con el mayor entusiasmo la campaña de organización y propaganda que el partido viene realizando.

Constituyen la Junta en cuestión los señores D. Benito Pérez Galdós, D. Gumersindo de Azcárate, D. José Fernando González, D. José Montes Sierra, D. Cándido Lamana, D. Victor Gallego, D. Toribio Fernández Morato, D. José Zulueta, D. Francisco Javier Cabañas, D. Melquíades Álvarez, D. Tomás Romero, D. Antonio Ruiz Beneyán, D. Horacio Echevarría, D. José M. Pedregal, D. Laureano Miró y D. Vicente Álvarez y R. Villamil.

A la reunión de anoche, que se celebró en la nueva casa-secretaría del partido reformista, asistieron los Sres. Álvarez (D. Melquíades), Azcárate, Gallego, Lamana, Gallego, Cabañas, Romero, Ruiz Beneyán, Pedregal, Miró y Álvarez Villamil; excusándose y enviando su adhesión

los demás señores que constituyen la expresada Junta central.

## MUSIQUERÍAS

Weber y su Freischütz

I

Lo de siempre. Dos corrientes de opinión contrarias, una favorable y la otra adversa. Y en medio de las dos, una «corriente quieta», determinada por el entrecorreo de las otras. Digo, si es que de opinión merecen el alto nombre ciertas impresiones precipitadas e irreflexivas.

No creo que predomine la adversa. Difícil es afirmarlo con el solo dato de las manifestaciones de la sala, que parten siempre de «las alturas», morada de las claques y contraclaques, muy señores míos y dueños del cotarro. ¿Quién es capaz de percibir en esas ruidosas tinieblas el deslinde entre las fuerzas irregulares, aventureras, mercenarias... y privilegiadas, y las legiones de la afición honrada y libre?

(Entre paréntesis: Si las claques y contraclaques se quieren dar por ofendidas, harán bien; porque no dudo de su honradez individual y privada; pero tampoco dudo de su absoluta falta de delicadeza artística, así las presidieran con báculo y mitra).

Además, las manifestaciones colectivas de la sala, aun tratándose de estrenos importantes, generalmente se dirigen a los artistas, que son lo que interesa siempre con preferencia a la obra, o sea a lo principal. Y como la voz... cantante no la lleva casi nunca el público pagano sino el cobraro... Ea, dispensad que no remache el clavo, porque estoy sintiendo las primeras molestias del «mal de mar».

Las tres corrientes a que me refiero son, pues, las que pudieren ser observadas durante los entreactos, libres de la farsa repugnante. La favorable se componía mayormente del elemento musical, tanto profesional como laico; de todos los aficionados dignos de tal nombre; de toda la gente que sabe ver belleza sin necesidad de Wagner... ni de Puccini; de todos los capaces de apreciar el valor intrínseco, la significación histórico-artística de una obra como el Freischütz, y de guardar el respeto debido a todo lo que tiene derecho a ser acatado como emblema de una religión o como himno patriótico de una nacionalidad; que tal es el Freischütz para toda la raza alemana... que no os... además—creo yo—de haber mostrado cierta competencia en achaques musicales.

Como punto de partida se le considera de la ópera alemana romántica, que Wagner llevó a su máximo esplendor. «Escuela» dice Contrado del Campo en «La Tribuna»—que había de libertar a los músicos alemanes del dominio absoluto durante largo tiempo ejercido por el arte italiano de su país.

Tan absorbente, que aun en medio del carácter genuinamente germánico de los cantos de indole popular en que se basa toda la partitura del Freischütz, delata esta en gran parte de sus formas la influencia y los resabios italianos; influencia y resabios que alcanzan, aunque ya amortiguados, hasta al mismo Tannhäuser wagneriano, escrito unos 20 años más tarde y combatido casi como un procaz insulto al credo por entonces imperante.

A esta persistencia de las viejas y despóticas formas italianas, a las que Wagner mas adelante dió con la puerta en las narices, y plantó en el arroyo, y a esa «savia fecundante» de leyendas, tradiciones y melodías tedescas populares, debe Weber esa especie de comiseración que con algunas almas «privilegiadas» escuchaban su obra maestra en la noche del martes último.

Algo de lo mismo ocurre con el Hänsel y Gretel de Humperdinck, donde ya no asoma el italianismo por parte alguna, pero donde el asunto tiene igual candor, y los cantos igual «píerilidad» que en el Freischütz, y donde el todo—asunto y música—exhala el mismo delicioso aroma poético, que a los espíritus insensibles no es dado percibir ni disfrutar. Aparte de que, para quien se tome la molestia de examinarla, el candor «morfológico» de la leyenda del franco-cazador desaparece bien pronto ante la honda significación que le presta la intervención dramática de lo sobrenatural en las figuras de Gaspar y del Cazador Negro, y en la acción mágica y refleja de las baladas encantadas sobre Agata y sobre el proceso de la pasión amorosa de Max.

Ni Weber en su música, ni Federico Kind en su libreto, adivinaron ciertamente el genio con que Wagner, en toda su música y en todos sus poemas, había de desentrañar, desarrollar y gigantizar la elevada poesía y la profunda significación humana de las mitológicas, fantásticas, «infantiles» leyendas en que buscó y halló la materia mas adecuada para la lírica de sus dramas; pero se hallan a inmensa distancia de la verdad estética los que tanto en las mitologías y simbolismos wagnerianos y en las viejas tradiciones étnicas, como en la substancia mental de los poetas y cuentistas que con candor consciente y premeditado escribieron para los niños, para los pueblos, para los pensadores y para el mundo, hallan materia menos musicable, mas despreciable y risible, que la que para los fines superiores de la música ofrecen los asuntos cur-

sis y frívolamente dramáticos de la novela sentimental y del teatro pasional terrorista. JOACHIM.

(Continuará.)

## DE CEUTA

El general Alfau.—Inundaciones

Ceuta 15.

El general Alfau ha regresado de Tetuán, hallándose afectado de los demostaciones de cariño de los moros y hebreos más notables.

El llano del río Martín ha quedado inundado con motivo de las lluvias.

Hoy ha amainado el tiempo, habiendo reanudado sus ejercicios la guarnición de la plaza y las fuerzas del campo exterior.

## DIMISIÓN RETIRADA

Dice «El Liberal»:

«Sabido es que el exministro conservador señor marqués de Figueroa presentó a raíz del acto realizado por el Sr. Maura la dimisión de su cargo de consejero permanente del Consejo de Estado, y que el Gobierno anunció que se la admitiría.

Pues bien; ya no hay nada de eso, porque el marqués de Figueroa ha retirado su dimisión por medio de una carta, en la que han desaparecido las circunstancias que motivaron su renuncia.»

## CONTRA LA LANGOSTA

El ministro de Fomento ha dictado un real orden circular enumerando los trabajos que deberán realizarse en los terrenos en que exista el canuto de la langosta, y recordando a las autoridades el exacto cumplimiento de la ley y disposiciones vigentes sobre la materia.

Esta disposición la publica la «Gaceta» de hoy.

## LA ENTREVISTA

DEL SR. AZCÁRATE CON EL REY

La noticia en provincias

Sevilla 16.

«El Noticiero Sevillano» publica las manifestaciones que hizo D. Miguel Morayta acerca de la visita de Azcárate al Rey.

Dice que la visita tiene suma importancia en los momentos actuales de la política española, y también la estima trascendental.

La Juventud liberal sevillana ha remitido los despachos telegráficos siguientes:

«Mayordomo mayor de Palacio.— La Juventud liberal sevillana, que en la Patria, Libertad y el Rey tiene la augusta Trinidad de sus grandes amores, hoy más que nunca entusiasta y fervorosa reitera a S. M. la más respetuosa adhesión.»

«Presidente Consejo de ministros.— La Libertad ha llegado hasta las gradas del Trono. El espíritu de Canalejas triunfa y su triunfo, que a V. E. debe España, alborozó la Juventud liberal de Sevilla, que le reitera incondicional adhesión.»

Zaragoza 16.

Es objeto de grandes elogios el deseo del Rey de orientarse en un sentido democrático, recibiendo los consejos de hombres de todos los partidos.

El conocido republicano Sr. Gil Berges ha manifestado que si el movimiento democrático que revela el acto del Monarca tiene éxito, resultará que en vez de una revolución desde arriba, como deseaba el Sr. Maura, se hará una revolución desde más arriba. Añadió que para los posibilistas no constituye el hecho novedad sorprendente, pues siempre han admitido la colaboración con Gobiernos de la Monarquía en toda labor democrática.

San Sebastián 16.

En la sesión celebrada por el Ayuntamiento presentó un teniente de alcalde una proposición para que se acordase elevar un homenaje de felicitación al Rey por el acto de llamar a Palacio al Sr. Azcárate.

Apoyaron la proposición los republicanos. El teniente de alcalde conservador señor Ubagón se opuso a la aprobación, por entender que es anticonstitucional tratar de los actos del Rey.

Después de intervenir varios concejales, se aprobó la proposición por 17 votos, salvando los suyos dos nacionalistas y un jaimista.

EN EL EXTRANJERO

Comentarios de «Le Temps»

Paris 16.

«Le Temps» dedica su artículo de fondo a la visita de Azcárate al Rey de España. Dice:

«Ayer hubo en Madrid un suceso de gran importancia, que ha repercutido fuera de las fronteras de España. El Rey D. Alfonso, después del golpe de efecto de no llamar a los conservadores a primeros de año, ha acentuado su inclinación hacia la izquierda, llamando a su Real Palacio a varios republicanos, y entre ellos al jefe del partido de Conjunción, Sr. Azcárate.

Este habló con el Monarca durante una hora.

Y no sólo versó la entrevista sobre las cuestiones relativas al Instituto de Reformas Sociales, que el Sr. Azcárate preside, sino también sobre problemas de política general.

Esto indica que el Rey persiste en sus inclinaciones hacia un liberalismo reflexivo.

Dijo al Sr. Azcárate que entendía que sus funciones de Rey constitucional eran idénticas a las de un presidente de República.

Expresó sus deseos en pro de la mayor sinceridad electoral posible.

Afirmó que no quiere tener las puertas cerradas, porque anhela que llegue hasta él, sin obstáculos, la opinión española.

El Sr. Azcárate sacó la convicción de que el Rey es muy tolerante y democrático, y que, por lo tanto, no pondrá inconvenientes a la realización gubernamental de reformas amplias.

Añade (Le Temps) que al salir el Rey para Lázcar fue aplaudido por la multitud que llenaba el andén, en la que figuraban bastantes republicanos.

Luego agrega: «La iniciativa del Monarca español es de una inmensa trascendencia.

Sin duda D. Alfonso quiere imitar la conducta del rey de Italia.»

Los reaccionarios españoles murmuran: «Maura ha querido llevar al Rey hacia la derecha; pero D. Alfonso es irreductible y se inclina a la izquierda.

Es de desear que su ejemplo sea seguido y que los menudos intereses partidistas sean sacrificados ante la realización de una política verdaderamente nacional.

En las Monarquías latinas se nota un eclecticismo que nuestra República no ha sabido imitar todavía.

Aquí, en circunstancias graves, no han sido llamados al Eliseo ni el conde de Mun ni el Sr. Jaurés.»

«La Tribuna», de Roma

El periódico oficioso «La Tribuna», comentando la entrevista del Rey D. Alfonso con el Sr. Azcárate, la estima como una respuesta indirecta del Soberano al Sr. Maura.

### De los Estados Unidos

Propósitos de Wilson. El canal de Panamá. Contra el trust de la hulla. Un donativo de Rockefeller. En Filipinas.

Comunican de Trepton que el doctor Wilson, presidente electo de la República, ha declarado que será fuerza restringir la excesiva libertad de que disfrutaban hoy ciertas sociedades comerciales, cuyos intereses están en pugna los verdaderos intereses del pueblo, y éstos son los que hay que salvaguardar ante todo.

El gobierno va a presentar al Parlamento un proyecto de ley suprimiendo de la ley sobre el canal de Panamá el artículo que declaraba exentas del pago de derechos a los barcos de cabotaje norteamericanos. El día 21 del actual comenzará la discusión de este proyecto de ley, que promete ser muy viva.

También ha nombrado el gobierno una comisión especial, compuesta de oficiales del ejército y de la armada, para que vaya a Guanahani y estudie y determine sobre el terreno si es conveniente construir allí y en qué condiciones una fortaleza capaz de defender la entrada del canal contra cualquier enemigo que proceda del Este.

El ministro de Justicia ha decidido proseguir la acción judicial hace algún tiempo ya intentada, en virtud de la ley Sherman, contra el «trust» de la hulla, pues quiere el ministro evitar que siga adelante la que se ha dado en llamar «combinación minera» entre las Compañías de ferrocarriles y las explotaciones hulleras de Pensilvania. El Tribunal Supremo había declarado improcedente la actuación contra estas últimas por haberse cometido un error de procedimiento, pero ahora se iniciará otra vez la conveniente acción judicial.

El millonario Rockefeller ha hecho un donativo de dos millones de libras esterlinas para los establecimientos del Instituto a favor de las víctimas de la trata de blancas.

Un despacho de Manila comunica que un destacamento avanzado del Sur de Sanao fué atacado por una banda de indios armados, muriendo en el combate que se libró gran número de estos últimos.

### NOTICIAS DE SOCIEDAD

La duquesa viuda de Bailén se halla, por fortuna, muy mejorada de la dolencia que estos días la ha aquejado.

—Hoy se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento de la virtuosa señora doña María Beruete, esposa del presidente del Congreso, Sr. Moret, a quien, como a su distinguida familia, reiteramos nuestro pésame.

—Ha regresado de sus posesiones de Asturias la marquesa de Argüelles, y desde el próximo sábado se reanudarán en su palacio de La Huerta las habituales partidas de (bridge), á que concurre un reducido círculo de sus amistades.

—Se halla indispuerto, á consecuencia de un ataque de reuma, el duque de Tovar.

—Ha dado á luz con toda felicidad un hermoso niño la joven condesa de Mayorga.

### BRUMMEL

### FUSION DE LOS BANCOS DE CARTAGENA Y ESPAÑOL DE CRÉDITO

Dice la revista «Vida Financiera»: «Se habla de la fusión de este establecimiento con el Banco de Cartagena.

La nueva entidad tomaría otro nombre y estaría bajo la alta dirección del señor García Prieto, marqués de Alhucemas, ex ministro de Estado, que sería presidente del Banco.

El fallecimiento de D. Manuel González Longoria, presidente del Consejo de Administración del Banco Español de Crédito, y la dimisión del Sr. Payá, director del Banco de Cartagena, facilitan estas modificaciones.

Como es sabido, el Banco de Cartagena, cuyo capital (desembolsado) es de 10 millones de pesetas, es una creación del conde de Romanones. Las acciones del Banco de Cartagena se cotizan, alrededor de 550 pesetas, en las Bolsas de Madrid y de Bilbao.»

### EL TIEMPO

La borrasca que ayer se encontraba al occidente de las islas Británicas, se ha aproximado á Irlanda, descendiendo el barómetro á 737 milímetros; el secundario del golfo de Gascuña se desvanece y aparece en el Mediterráneo dos centros de perturbación: uno en el mar Tirreno y otro en el golfo de León.

Ha llovido por casi toda España, pero de un modo poco abundante.

El cielo está con muchas nubes; sopla el viento generalmente sin gran fuerza, excepción hecha para las costas del Cantábrico, y el mar aparece con marejada por nuestro litoral del Norte y del Mediodía.

La temperatura máxima fué 15° en Málaga y la mínima de 9° bajo cero en Teruel.

Las presiones altas quedan sobre Europa Central y Oriental.

Hay mar gruesa en el Canal de la Mancha y el golfo de León, y marejada en el Cantábrico y mar Ibérico.

Es probable que continúe el mal tiempo, con vientos duros, mar y lluvias en el Cantábrico y costas gallegas.

### LA GACETA DE HOY

PRESIDENCIA. Los decretos de combinación de gobernadores civiles, que publicamos ayer.

GRACIA Y JUSTICIA. Real orden creando en la Colonia penitenciaria de Dueso una sección de delinquentes menores de edad, sentenciados á penas de prisión mayor y reclusión temporal.

GUERRA.—Real orden disponiendo se devuelvan á los interesados que figuran en la relación que se publica las cantidades que ingresaron para reducir el tiempo de su servicio en filas.

HACIENDA. Real orden resolviendo el expediente instruido á instancia del Centro de Sociedades obreras, en solicitud de que se de-

clare á esta clase de Sociedades exentas del impuesto del Timbre en toda su documentación.

GOBERNACION.—Real decreto autorizando á los administradores principales y subalternos de Correos para expedir tarjetas de identidad que sirvan para retirar personalmente de las oficinas de Correos ó de manos de sus agentes la correspondencia ordinaria, certificada y asegurada de todas clases, así como el importe de los giros postales y reembolso y para cuantas operaciones relacionadas con dicho ramo impliquen la demostración de la cualidad de imponentes ó destinatarios.

INSTRUCCION PUBLICA.—Real orden resolviendo las reclamaciones presentadas á las altas y bajas correspondientes al escalafón de catedráticos de Institutos generales y técnicos, y disponiendo se publique en este periódico oficial el escalafón de los catedráticos mencionados.

—Otra nombrando director de la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona al catedrático de la misma D. Paulino Castells y Vidal.

—Otra estableciendo en la Facultad de Ciencias de la Universidad de Oviedo los estudios correspondientes á la Licenciatura de la sección de Químicas.

—Otra dictando resoluciones encaminadas á facilitar la ejecución de la creación del escalafón general de catedráticos de las Escuelas de Comercio.

FOMENTO.—Real orden disponiendo se continúen por el sistema de administración las obras del camino vecinal de Oviedo á Escamplero.

—Otra autorizando á la Dirección general de Obras públicas para que, dentro de los créditos y disposiciones vigentes, asigne las cantidades que crea conveniente para las distintas obras de caminos vecinales y para cuanto exija el servicio de las mismas.

—Otra disponiendo se continúen por el sistema de Administración las obras de construcción de la carretera de Medellín á la estación, en la de Cáceres á Medellín.

—Otra disponiendo que por los gobernadores civiles de las provincias que se mencionan se ordene á las Juntas locales de extinción de los pueblos invadidos por la langosta, la necesidad absoluta de que el día 31 del actual se encuentren escarificados todos los terrenos que en sus respectivos términos estén acotados por contener germen de aquélla.

### VIDA TEATRAL

Princesa.—Con el fin de variar el espectáculo para los días de moda, pasado mañana, noveno sábado de moda, se verificará la primera representación en esta temporada de la comedia de Linares Rivas, titulada «Doña Desdén», que ha alcanzado extraordinario éxito alcanzó en la anterior.

Con esta comedia hará su presentación al público en el papel de Pepita Jiménez, que estrenó Conchita Ruiz, la señorita Carmen Ruiz Moragas, que ha ingresado en la compañía Guerrero-Mendoza, y de quien recientemente se ocupó la prensa, con motivo de los brillantísimos ejercicios de fin de carrera que hizo en el Conservatorio, donde por unanimidad obtuvo el diploma de honor, premio extraordinario de reciente creación y que es la única vez que se ha concedido.

La señorita Ruiz Moragas, que pertenece á una familia distinguidísima y muy conocida, tiene dieciséis años, elegante figura y verdadera vocación artística.

Las representaciones de «El misterio del cuarto amarillo», continuarán sin más interrupción que las de los miércoles y sábados de moda.

Español. A fin de dar lugar al estreno de las obras de los ilustres autores Sres. Dícanta y hermanos Quintero, y las de autores noveles, la empresa de este coliseo, aun desatendiendo las peticiones de numeroso público, se ve precisada á dar las últimas representaciones del extraordinariamente aplaudido drama romántico «La reina joven», mañana viernes, en función especial de tarde, á las cinco y media de la misma, y el sábado, domingo y lunes, á las nueve y cuarto de la noche, en funciones populares; para las que se admiten encargos en contaduría.

El martes próximo tendrá lugar el estreno del drama en cuatro actos y un prologo, original de D. Joaquín Dícanta, «Sobrevivencia».

Están en ensayo el drama en cuatro actos, de D. Ramón Goy de Silva (novel), «El eco», y la comedia en cuatro actos «El salvaje», de D. José de Elola (novel).

Benavente.—Anoche se estrenó la hermosa película perteneciente á la serie de oro «Satán ó el drama de la humanidad», soberbia concepción inspirada en obras de fama universal, y que compendia en tres interesantes periodos del mundo la lucha que han de sostener para cumplir sus designios en la tierra las

almas grandes, combatidas incesantemente por el espíritu de Satán desde que éste fué arrojado del cielo.

«La sacrificada».—Se ha impreso y puesta á la venta este lindísimo buxeto de comedia, original del distinguido autor D. Jesús Luengo, y que ha sido estrenado y representado con felicísimo éxito en el Coliseo Imperial.

### Los explotadores de niños

Contra los patronos.—Causa aplazada

En la Sala de lo correccional se juzgará hoy á los siete patronos acusados de haber privado del alimento y cuidados necesarios á 30 muchachos españoles, menores de quince años, empleados en las fábricas de vidrio de Saint-Denis.

Los procesados son los Sres. González, Lazo, Ríos, Varova, López Saez y Cipriano.

El abogado del Gobierno español que ejerce la acción civil ha pedido un franco por daños y perjuicios más los gastos ocasionados. Lo mismo ha solicitado el representante de la Junta de protección á la infancia.

El defensor de los patronos ha manifestado que la demanda del Gobierno español no puede ser admitida, lo que ha combatido brillantemente su contricante.

El Tribunal declaró que cree justificada la intervención del Gobierno español en este asunto, y que, por lo tanto, éste podrá ejercer la acción civil; pero ha negado pueda hacerlo la Junta de protección á la infancia.

Se han aplazado por ocho días los debates de esta causa.

### LIBROS NUEVOS

La mala vida en Barcelona, por el profesor Max-Bembo.

A raíz de las conferencias dadas en el Ateneo Enciclopédico Popular, anunció la casa editorial Maucci, de Barcelona, la publicación de la obra cuyo título encabeza estas líneas y que acabamos de recibir.

Es «La mala vida en Barcelona» la primera serie de los estudios de pedagogía criminal, que inicia en España el profesor Max Bembo.

Divídese la obra en tres partes: la primera se refiere á la anomalía; la segunda, á la miseria, y comprende estudios concienzudos sobre los zingaros, la mendicidad, el alcoholismo, el juego, el suicidio, los niños mártires, los oficios que matan, los contrabandistas y los mataderos; la tercera trata del vicio en sus diversas manifestaciones.

Constituye esta obra una admirable descripción del medio ambiente del hampa barcelonesa, una acabada pintura realista de las costumbres viciosas y corrompidas de aquella capital, y una producción de gran valor educativo, que la hace superior á cuantas obras de este género se han escrito.

### La crisis obrera en Madrid

Esta mañana el ministro de Fomento, Sr. Villanueva, ha hecho ante los periodistas varias declaraciones sobre la crisis obrera.

Manifestó que se habían presentado en el ministerio algunos grupos de obreros en demanda de trabajo y que los envió al Ayuntamiento, por ser esta Corporación la encargada de facilitarlos.

Añadió el ministro que insiste en afirmar que la crisis obrera no existe, ni en Madrid ni en provincias.

Para demostrarlo se apoyó en datos estadísticos, facilitados por la Jefatura de Obras públicas de la provincia, por los cuales se observa que son 3.830 los obreros que en la actualidad trabajan en la reparación y conservación de carreteras.

De ellos, 1.598 trabajan en las obras que se realizan por administración (obras nuevas y reparación de carreteras y caminos vecinales) y 2.232 en las que se realizan por contrata.

Además—añadió—en la granja agrícola de la Moncloa se encuentran colocados 152 trabajadores, y en el Canal, aparte de los contratados, son 200 los obreros que tienen trabajo.

Por otra parte, el jefe de Obras públicas, Sr. Terán, solicitó para reparar carreteras

65 obreros y hasta la fecha no dispone de ellos, siéndole de absoluta necesidad.

Si la crisis que aseguran existir fuera cierta, ¿carecería de esos obreros la Jefatura de la provincia de Madrid?

Terminó el Sr. Villanueva manifestando que si tantos obreros había sin trabajo, estaba dispuesto á facilitarles ocupación en Ceuta, abonándoles la tercera parte del pasaje.

### Información telegráfica

EXTRANJERO

El ex presidente Castro Nueva York 15.

La comisión dictaminadora ha prohibido al ex presidente Sr. Castro la entrada en los Estados Unidos, por haber hecho falsas declaraciones.

Un naufragio Southshield (Inglaterra) 15.

En la isla de Santa María ha encallado el velero ruso, de cuatro palos, «California», ahogándose diez personas.

La travesía de los Alpes en aeroplano Roma 16.

Telegrafían de Egipto que el aviador Bielorucio intentó pasar los Alpes en aeroplano; pero hallándose á una altura de 2.000 metros, la rarefacción del aire le obligó á descender, aterrizando tan violentamente que se rompió en las ruedas del aparato.

El vuelo se ha aplazado hasta mañana viernes.

El rey de Italia á Berna Paris 16.

Al «Eclair» dicen de Roma que el rey de Italia ha aceptado asistir á la inauguración de la Exposición de Berna.

Dos naufragios Oporto 16.

Ha naufragado cerca de Lisboa el paquete «Varones», de la matrícula de Lampo. Es imposible enviarle socorro por impedirlo el temporal que reina en estas aguas; sin embargo, créese que la tripulación podrá salvarse, ganando la orilla.

Asimismo el falucho español «Juanito», de la matrícula deuelva, ha naufragado esta mañana á la entrada del puerto de Lagos, pereciendo el capitán del mismo y su hijo.

PROVINCIAS

Agitación en Orduña.—El cobro de las contribuciones Bilbao 15.

Sigue habiendo gran agitación en Orduña con motivo del cobro de contribuciones.

Hoy han pagado sus cuotas cuatro contribuyentes, cuyo motivo la multitud se estacionó en la plaza en actitud de protesta, intentando asaltar sus casas.

Los que se han avenido á pagar han tenido que ser protegidos por la benemérita y los miliones.

El recaudador que envió la Diputación al alcalde Ayuntamiento, el vecinario custodia la puerta y se niega á facilitarle comida. Una mujer que se la llevó, fué al Ayuntamiento custodiada por la Guardia civil para impedir que fuese agredida por la multitud.

Sólo faltan dos días de pago voluntario; transcurridos los cuales, el cobro lo hará la fuerza con el recargo en que incurran.

Niño martirizado Cádiz 16.

En la calle de Molino de Viento ha sido detenida por los municipales Isabela Domínguez, de veintisiete años, soltera, acusada por el vecindario de maltratar cruelmente á un hijo de pocos años.

Este, cuyo nombre es Jerónimo Alvaréz, salió á la calle desnudo completamente con una grave herida en la cabeza, producida por un estacazo que le dió su madre.

Las vecinas, tratando de castigar á la desnutrida madre, promovieron un formidable escándalo.

Isabel Domínguez había sido encausada anteriormente por idéntico delito.

### FOLLETÍN DE EL CORREO

### La guerra de las mujeres

POE ALEJANDRO DUMAS

El duque de Epernon que la conocía, ó mejor dicho, que creía conocerla, no pudo menos de admirarse al verla tan completamente abatida por el aspecto de un dolor físico. Ella, que en el incendio de su palacio de Agen había estado á pique de ser quemada viva, sin lanzar un grito ni proferir una queja; que en medio de aquel tumulto había visto perecer á dos de sus mujeres, asesinadas en su lugar, y que ni aun siquiera había pestañeado por no alegrar á sus numerosos enemigos, de los cuales el uno de ellos, más desesperado que los demás, había dispuesto obsequiar con este suplicio á la favorita del gobernador detestado.

El desmayo de Nanon duró cerca de dos horas y terminó con horribles ataques de nervios, durante los cuales no pudo hablar, sino sólo dar gritos inarticulados. Esto fué á punto que la reina misma, después de haber enviado muchos mensajes á la enferma, llegaba en persona á visitarla; y Mazarino, que acababa de entrar, quiso ocupar la cabecera de la cama para hacer de médico, pues

era su mayor pretensión. Aplicar la medicina á aquel cuerpo amenazado y la teología á aquel alma en peligro.

Peró Nanon no recobró los sentidos hasta muy entrada la noche. Entonces pasó algún rato coordinando sus ideas; y, por último, estrechándose la cabeza con las manos, exclamó con un acento desgarrador:

—¡Estoy perdida; me le han matado!

Por fortuna, estas palabras eran bastante extrañas para que los circunstantes dejaran de atribuirles al delirio, y así sucedió.

Sin embargo, estas palabras quedaron en la memoria de los que las oyeron; y cuando á la mañana siguiente volvió el señor de Epernon de una expedición que le alejara de Liburnio la víspera, supo á la vez la duración del desmayo de Nanon y las palabras que había proferido al volver en sí. El de Epernon, que conocía toda la efervescencia de aquel alma de fuego, comprendió que había allí algo más que delirio, y se apresuró á ver á Nanon, aprovechándose del primer momento de soledad que le dejaron los concurrentes.

—Amiga mía,—la dijo,—he sabido todo lo que habéis sufrido con motivo de la muerte de Richon, que se tuvo la imprudencia de venir á ahorear bajo vuestras ventanas.

—¡Oh, sí,—exclamó Nanon,—eso es terrible!

—Tranquilizaos, me eso os propongo,—dijo el duque,—ahora que sé el efecto que he de hacer colgar los rebeldes en la del Corso, y no en la del Mercado. Pero ¡v!

de Liburnio, había lanzado un grito y se había desmayado.

Sin embargo, Nanon, como ha podido observarse, no era una mujer de compleción débil. A pesar de la delicadeza de su cuerpo y la pequeñez de sus proporciones, había soportado largos disgustos, sostenido fatigas, arrojado peligros; y esta alma amante y vigorosa, dotada de un temple nada común, sabía doblegarse según las circunstancias y aparecer más fuerte á cada golpe que le daba el destino.

El duque de Epernon que la conocía, ó mejor dicho, que creía conocerla, no pudo menos de admirarse al verla tan completamente abatida por el aspecto de un dolor físico. Ella, que en el incendio de su palacio de Agen había estado á pique de ser quemada viva, sin lanzar un grito ni proferir una queja; que en medio de aquel tumulto había visto perecer á dos de sus mujeres, asesinadas en su lugar, y que ni aun siquiera había pestañeado por no alegrar á sus numerosos enemigos, de los cuales el uno de ellos, más desesperado que los demás, había dispuesto obsequiar con este suplicio á la favorita del gobernador detestado.

El desmayo de Nanon duró cerca de dos horas y terminó con horribles ataques de nervios, durante los cuales no pudo hablar, sino sólo dar gritos inarticulados. Esto fué á punto que la reina misma, después de haber enviado muchos mensajes á la enferma, llegaba en persona á visitarla; y Mazarino, que acababa de entrar, quiso ocupar la cabecera de la cama para hacer de médico, pues

era su mayor pretensión. Aplicar la medicina á aquel cuerpo amenazado y la teología á aquel alma en peligro.

Peró Nanon no recobró los sentidos hasta muy entrada la noche. Entonces pasó algún rato coordinando sus ideas; y, por último, estrechándose la cabeza con las manos, exclamó con un acento desgarrador:

—¡Estoy perdida; me le han matado!

Por fortuna, estas palabras eran bastante extrañas para que los circunstantes dejaran de atribuirles al delirio, y así sucedió.

Sin embargo, estas palabras quedaron en la memoria de los que las oyeron; y cuando á la mañana siguiente volvió el señor de Epernon de una expedición que le alejara de Liburnio la víspera, supo á la vez la duración del desmayo de Nanon y las palabras que había proferido al volver en sí. El de Epernon, que conocía toda la efervescencia de aquel alma de fuego, comprendió que había allí algo más que delirio, y se apresuró á ver á Nanon, aprovechándose del primer momento de soledad que le dejaron los concurrentes.

—Amiga mía,—la dijo,—he sabido todo lo que habéis sufrido con motivo de la muerte de Richon, que se tuvo la imprudencia de venir á ahorear bajo vuestras ventanas.

—¡Oh, sí,—exclamó Nanon,—eso es terrible!

—Tranquilizaos, me eso os propongo,—dijo el duque,—ahora que sé el efecto que he de hacer colgar los rebeldes en la del Corso, y no en la del Mercado. Pero ¡v!

de quién hablábais cuando decíais que os le habían muerto? Eso me parece que no lo diríais por Richon, porque jamás he oído decir que haya sido nada vuestro, ni aun simple conocido.

—¡Ah! ¿Sois vos, señor duque?—dijo Nanon levantándose sobre el codó y asiendo el brazo.

—Sí, yo soy, y estoy muy contento de que me conozcáis; esc prueba que vais mejor. ¿Pero de quién hablábais?

—De él, señor duque, de él—repuso Nanon con un resto de delirio.—¡Vos le habéis matado! ¡Oh! ¡El infeliz!

—¡Querida mía, me asustáis! ¿Qué decís?

—Digo que le habéis matado. ¿No comprendéis, señor duque?

—No, querida amiga—contestó el de Epernon, tratando de hacer hablar á Nanon, entrando en las ideas que le sugería su delirio.—¿Cómo puedo yo haberle matado si no le conozco?

—¿No sabéis que es prisionero de guerra, que es capitán, que es gobernador, que tiene los mismos títulos y el mismo grado que ese pobre Richon, y que los burdeleses van á vengar en él la muerte del que habéis hecho asesinar? Porque aunque hayáis tomado la apariencia de la justicia, es un verdadero asesinato, señor duque.

El duque de Epernon, desconcertado por este apóstrofe, por el fuego de aquellas centelleantes miradas, por la acción febril y el gesto enérgico de Nanon, retrocedió palideciendo.

—¡Oh, es verdad, es verdad!—exclamó golpeándose la frente.—el pobre Canolles, me había olvidado.

—¡Mi hermano, mi pobre hermano!—exclamó á su vez Nanon,—feliz por poder dilatarse dando á su amante el título bajo el cual el señor de Epernon le conocía.

—¡Tenéis razón, por Cristo!—dijo el duque,—yo soy quien no tiene juicio. ¿Cómo diablos he olvidado á nuestro amigo? Pero aún no se ha perdido el tiempo; apenas podrá saberse á estas horas la noticia en Burdeos. Necesitan tiempo para reunirse, juzgar... y además, que durarán.

—¿Ha dudado la reina?—dijo Nanon.

—Pero la reina es la reina. Tiene derecho de vida y muerte... ellos son rebeldes.

—¡Ay!—dijo Nanon,—razón más para que no se paren en nada. Pero, veamos, decid, ¿qué vais á hacer?

—Aún no lo sé; pero descansad en mí.

—¡Oh!—dijo Nanon tratando de levantarse,—aunque tenga que ir yo misma á Burdeos y entregarme en su puesto, no moriré.

—Tranquilizaos, querida amiga; eso me toca á mí. Yo he hecho el mal, y yo lo debo reparar, y lo haré á fe de caballero. La reina tiene aún algunos amigos en la ciudad; no os inquietéis.

El duque hacía esta promesa de todo corazón.

Nanon, comprendiendo la franqueza y la voluntad del duque, y leyendo la convicción en sus ojos, sintióse entonces animada de tanta alegría, que cogiéndole las manos estampó en ellas sus labios de fuego, y le dijo:

—¡Oh, monseñor! Si pudiésois salir bien, ¡cuánto me alegraría!

El duque se estremeció hasta verter lágrimas: esta era la primera vez que Na-

### CAPÍTULO XLIV

### Consecuencias de un engaño

Permitátenos una breve explicación, después de la cual volveremos á tomar el hilo de nuestra historia.

Tiempo era ya de volver á Nanon de Lartigues, que al ver al desgraciado Richon espirando bajo la galería del mercader

EL ACTA DE HIERRO

Esta tarde, á las tres, se ha celebrado en la Sala segunda del Tribunal Supremo la vista del acta de Hierro (Canarias).

En el expediente que el Congreso ha enviado al Supremo figuran graves denuncias por parte de los candidatos don Antonio Izquierdo (liberal) y D. Ciró de Ucelay (conservador), que las justifican con documentos notariales.

Toda la elección se ha hecho por actas dobles, resultando triunfante, en virtud de una, el Sr. Izquierdo, y de otras, el Sr. Ucelay.

En el acta de la vista impugnó el acta el Sr. Delgado Barreto, en representación del Sr. Ucelay, sosteniendo la ilegal constitución de la Junta del Censo y manifestando que se cometieron grandes atropellos contra su representado, no sólo antes de la elección, sino después, falsificándose varias cartas.

El Sr. Izquierdo, en nombre propio, defendió su acta, apoyándose en documentos notariales, que, á su juicio, prueban que las únicas actas que aparecieron en la Junta de escritura que no estaban falsificadas eran las suyas.

Al acto asistieron muchos amigos de ambos candidatos.

Un gran duque bajo tutela

San Petersburgo 16. El Zar ha relevado al gran duque Miguel Alexandrovich de las obligaciones que le confería el manifiesto imperial del 14 de Agosto de 1904, como regente, para el caso de que falleciera el Zar antes de la mayoría de edad de su presunto heredero del trono.

Un «ukase» está sobre la persona, bienes y negocios del gran duque Miguel una tutela especial, bajo la dirección superior del Zar. En lo sucesivo sus bienes, muebles é inmuebles, serán administrados por el Imperial Patrimonio.

Ferrocarril de Cuenca á Utiel

Nuevamente han visitado hoy al jefe del Gobierno los comisionados de Valencia y Cuenca, que gestionan el apoyo ministerial para la construcción de los ferrocarriles que interesan á las provincias que aquellos representan.

El conde de Romanones ha expresado á los comisionados que el Gobierno no dará solución ninguna hasta tanto que regresen las comisiones á sus respectivas provincias, pues no puede dictarse ninguna resolución con la coacción de los comisionados.

Manifestación de huertanos

Murcia 16. Se ha celebrado una manifestación de huertanos para pedir se suprima el impuesto sobre la carne y que las aguas del Segura se utilicen sólo para fines agrícolas.

Han asistido unos dos mil huertanos, presididos por el diputado Sr. Díez Guirao. La manifestación se dirigió al Gobierno civil, entregando al gobernador un escrito consignando sus peticiones. Dicha autoridad se asomó al balcón, prometiendo á los huertanos que se les hará justicia, disolviéndose luego la manifestación ordenadamente.

Un proceso monstruo

La prensa inglesa da cuenta de haber terminado el proceso entablado por la Compañía nacional inglesa de Teléfonos contra el ministerio de Correos y Telégrafos.

La Compañía, de cuya completa instalación se había incautado el gobierno, reclamaba á éste 523.192.500 francos. En su veredicto, el juez Lawrence ha limitado el derecho de la Compañía á 312.881.600 francos.

LA MARINA INGLESA

Londres 15. «The Daily Mail» dice que está casi terminada la elaboración del presupuesto de Marina.

«Sólo falta—añade dicho periódico—que se llegue á una determinación respecto de si han de ponerse en construcción cinco ó seis acorazados.

Estos serán de un nuevo tipo y desplazarán 27.000 ó 28.000 toneladas, emplearán exclusivamente petróleo como combustible y alcanzarán una velocidad de 25 nudos por hora.

Irán armados, probablemente, con ocho piezas de á 16 pulgadas y cuarto, disparando obuses de 2.100 libras, ó bien tal vez se adopten los cañones de 15 pulgadas, con un peso de 1.800 libras.»

EL CORREO

Redacción y Administración

Libertad, 29

EL HOME RULE

Ha terminado en la Cámara de los Comunes la discusión del articulado del Home Rule.

En la discusión del proyecto se emplearon cuarenta sesiones, y salieron incidentes que se produjeron, salvo los últimos al ocurrir la votación en Noviembre, los debates han sido serenos del gobierno, en el artículo de los irlandeses.

En el artículo de los irlandeses no se ha introducido ninguna alteración esencial, pero las modificaciones más importantes las que se refieren á la introducción del principio de la representación proporcional en las elecciones para el Senado irlandés y las elecciones de algunos distritos para la Cámara de los Comunes de Irlanda.

LA RECAUDACION

Durante los primeros días del presente mes se han recaudado por todos conceptos 17.903.462 pesetas.

Esto significa un aumento, respecto á igual período del año anterior, de pesetas 6.803.751.

De este aumento corresponde 6.087.058 á Aduanas.

DE LA CORTE

Esta mañana paseó S. M. la Reina Victoria, acompañada de sus hijos, el Príncipe de Asturias y el Infante D. Jaime.

A su regreso al Palacio recibió S. M. la Reina de la condesa de Cheste, marquesa de Vadillo, con su hija, y una comisión del Congreso Antituberculoso, celebrado en San Sebastián, compuesta de los doctores Castañeda y Maiz y el arquitecto señor Gurruchaga, que han ido á Palacio para dar cuenta á la Reina de los resultados obtenidos en la fiesta de la Flor, celebrada el 21 del pasado Diciembre.

Los comisionados expusieron á S. M. que lo recaudado con tan simpático motivo ascendía á 35.000 pesetas, y han solicitado el apoyo de la Soberana para continuar sus gestiones.

Dichos señores han salido muy satisfechos de la cordial acogida que les ha dispensado S. M.

BOLSA DE BILBAO

Cotización del 14 de Enero de 1913

Table with 2 columns: Banco de Bilbao, Banco de Vizcaya, Crédito de la Unión Minera, etc.

BOLSA DE BARCELONA

Cotización del 14 de Enero de 1913.

Table with 2 columns: Banco Hispano-Colonial, Comp. de Tabacos de Filipinas, etc.

BOLSA DE PARÍS

París 16.—(Apertura).—Exterior español, 91'40.—3 por 100 francés, 89'25.

Balace del dia

Esta tarde se ha celebrado en el Tribunal Supremo la vista del acta de la elección de diputado á Cortes por el distrito de Hierro (Canarias).

Este distrito es uno de los que se han creado recientemente, en aquellas islas en cumplimiento de la ley de régimen político y administrativo del archipiélago, y en él se ha celebrado elección general por primera vez.

Esto indica que debiera encontrarse en las mejores condiciones para que el cuerpo electoral hubiese tomado parte en la elección, y que ésta fue sincera y sin las trapacerías que se usan en los distritos ya acostumbrados al pucherazo electoral.

Ma sido todo lo contrario. En la elección verificada en Hierro se han empleado todas las artes tan conocidas en las llamadas luchas electorales.

Presentáronse dos candidatos, el cuerpo electoral no tomó parte en la elección, y al Congreso se han enviado flamantes actas electorales, de las cuales resulta que ambos candidatos han obtenido el triunfo por muchísimos votos.

Esta es la realidad española, demostrativa de lo que son las elecciones generales en nuestro país, y de que toda disolución de Cortes trae consiguientemente una farsa de profesionales del pucherazo encargados de fabricar los diputados que designa el ministerio de la Gobernación.

En virtud de una negociación seguida con el Vaticano, se ha resuelto la prórroga de la llamada ley del candado referente á las Comunidades religiosas.

La negociación se ha llevado (in voce) y en brevísimo días, conviniéndose: primero, reanudar las relaciones con el Vaticano; segundo, conceder por telegrama el aplazamiento para el nombramiento del señor Calbetón, y tercero, prorrogar por dos años, por mutuo acuerdo, la ley del candado.

El presidente del Consejo manifestó hoy que, en virtud de esta negociación, el Vaticano dará órdenes á los prelados españoles y generales de las Comunidades religiosas establecidas en España para que no autoricen la instalación de ninguna nueva Asociación durante dos años, tiempo que, según el conde de Romanones, necesita el Gobierno para aprobar una nueva ley de Asociaciones.

Añadió el jefe del Gobierno que en la actualidad hay pendientes de resolución varias solicitudes para el establecimiento de nuevas casas de religiosos, tanto en Madrid como en provincias, particularmente en las Vascongadas y Navarra, y que por virtud de la negociación llevada á término, no se aumenta ni una sola casa de religiosos.

Sin necesidad de esta negociación, con sólo cumplir las disposiciones vigentes, hubiera tenido suficiente el Gobierno para no permitir el establecimiento de ninguna nueva Orden religiosa, como reconoció el Sr. Canalejas cuando se discutió en las Cortes la ley del candado.

Mañana se celebrará Consejo de ministros en el domicilio del jefe del Gobierno.

En este Consejo se continuará tratando del plan de gobierno.

El conde de Romanones ha dicho que en anteriores Consejos hizo entrega por escrito á sus compañeros de Gobierno de una nota de proyectos á estudiar.

Este programa—añadió—ha sido ya objeto de deliberación en varios Consejos, y

espero tener ultimada la labor antes del regreso del Rey, á fin de que en el primer Consejo que el Monarca presida se le dé cuenta de los proyectos del Gabinete, los cuales serán luego dados á conocer por una nota oficiosa.

Esta tarde se han reunido en el Congreso los diputados radicales Sres. Lerroux, Santa Cruz, Salillas, Giner de los Ríos y Albornoz, terminando la reunión á las seis y media.

Aunque se había dicho que de los acuerdos se facilitaría nota oficiosa, después han cambiado de opinión y no hay de lo tratado más que referencias verbales.

Según manifestó el Sr. Lerroux se examinaron las líneas generales del discurso que dicho señor pronunciará en el mitin que tendrá lugar en Madrid el 26 del actual, conviniéndose en no hacer antes declaración alguna.

Respecto á la conducta que hayan de seguir las personalidades republicanas, como consecuencia de la visita del Sr. Azcárate al Rey, se estimó en la reunión que cada cual proceda como crea más conveniente.

Antes de reunirse los diputados, una comisión del Centro republicano radical estuvo en el Congreso para expresarle su opinión contraria á que fueran á Palacio, en el caso de ser llamados por el Rey.

El Sr. Giner de los Ríos protestó de este acto calificándolo de coacción que no estaba dispuesto á tolerar.

También parece que el Sr. Salillas se mostró conforme en la reunión con las manifestaciones del Sr. Giner de los Ríos.

Cuando regrese S. M. el Rey á Madrid proseguirá sus conferencias con personalidades republicanas.

En estas consultas serán comprendidos todos los republicanos que desempeñen algún cargo oficial.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que sigue sin solucionarse el pleito entre patronos y obreros metalúrgicos, y que como el lunes vence el plazo concedido por ambas partes para llegar á un arreglo, y éste no se vislumbra, amenaza á Madrid el conflicto de que lleguen al paro forzoso unos 25.000 hombres.

El Sr. Alba añadió que el Gobierno sigue trabajando para conseguir que se solucione satisfactoriamente el asunto, y que para el caso de que el conflicto llegara á estallar, están adoptadas todas las medidas necesarias para garantizar el orden.

El día 23, santo de S. M. el Rey, no se celebrará en Palacio recepción ni ninguna otra fiesta, á causa del luto de la corte.

Probablemente coincidirá con esa festividad el indulto por delitos de opinión que prepara el Gobierno.

Se han suscripto hoy al empréstito de Obligaciones del Tesoro las siguientes cantidades: en metálico 998.000 pesetas y en Obligaciones antiguas 192.000 pesetas.

Total suscripto hasta ahora, 71.997.000 pesetas.

BOLSA DE LONDRES

LONDRES 16.—(Apertura).—Exterior español, 89'50.

CULTOS

Santo de mañana.—Santos Antonio, abad; Sulpicio, Obispo; Mariano, diácono; Juan y Antonio, monjes; Fortunato y compañeros mártires, y Santa Leonila.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Escuelas Pías de San Antonio Abad, donde se celebrará fiesta á su Titular;

á las ocho, se expondrá Su Divina Majestad; á las diez habrá misa mayor con sermón, que predicará D. Germán González, y por la tarde completas, Salmo «Credidit» y reserva.

En la capilla de las Reales Caballerizas se celebrará también fiesta á San Antonio, con misa de Comunión á las ocho y media; á las diez la solemne, con sermón que predicará el Sr. Calpena, y por la tarde, termina la novena y será orador D. Angel Ruau. Dará la bendición y hará la reserva el Excmo. Sr. Obispo de Sión.

En Santa Teresa y Santa Isabel y en el oratorio del Olivar, misa de Comunión para el Apostolado de la Oración.

Seguirán celebrándose las novenas y quinares en los templos anunciados.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la Flor de Lis en Santa María ó de Lourdes en San José.

El indispensable para el abogado y el útil para los demás, por Bravo y Lecea.

Doce años lleva de publicación este Anuario que va adquiriendo cada vez mayor aceptación, por ser una publicación de indiscutible utilidad.

Constituye la primera parte de la obra un completo índice alfabético de la legislación vigente, hasta el 15 de Noviembre de 1912, con expresión del cuerpo legal en que se contiene el legislado en cada materia y de la fecha de las leyes citadas.

Seguirá la Agenda del abogado para el año 1913 y la Guía de esta profesión en España.

CHARADA

—¿Es de una cinco el regalo que te ha mandado la Inés? —Se lo he preguntado á todo y me contestó que tres.

Ayer entre bastidores estaba con la Jacinta, la cual así que me vió se fué por el cuatro quinto.

—Y una dos tres cuatro cinco dices que te contestó que tres; ¡qué sabe él si era prima cinco ó no? Ese no entiende de nada; así, no le elevas tanto; no sabía que en Septiembre se celebraba su Santo.

L. Fernández Rodríguez. (La solución mañana.)

Solución á la charada anterior. U NI VER SI DAD

Funciones para mañana

Real.—No hay función.

Español.—A las 5 1/2.—(Función especial).—La reina joven.

Princesa.—A las 9 1/2.—(Función popular).—El misterio del cuarto amarillo.

Lara.—A las 10.—(Sencillo).—Frankfort.—A las 11.—(Doble).—Las catatúas (dos actos) y La Argentina.

Apelo.—A las 6 1/2.—La corte del porvenir y Trio Lara.—A las 10 1/2.—El Tenorio musical y Trio Lara.—A las 11 3/4.—El arroyo.

Cómico.—A las 6 1/2.—(Doble).—Los hombres que son hombres... (dos actos).—A las 10 1/2.—(Doble).—Los cuatro gatos (dos actos).

Cervantes.—A las 6 1/2.—Sección vermouth.—Trampa y cartón (dos actos y varias películas).—A las 8 3/4.—(Sencillo).—Fortunato (tres cuadros).—A las 11.—(Doble).—Trampa y cartón (dos actos).

Price.—No hay función.

Eslava.—A las 6.—Las cigarras hormigas.—A las 10 1/2.—La mujer divorciada.

Teatro Benavente.—(Plaza de Bilbao).—De 4 1/2 á 12 1/2.—Sección continua de cinematografía.—Todos los días estrenos.

BOLSA Cotización Oficial del 16 de Enero de 1913.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DEL ESTADO, VALORES DE SOCIEDADES, VALORES DE OBLIGACIONES, VALORES DE AYUNTAMIENTO DE MADRID, VALORES DE DIPUTACION PROVINCIAL MADRID.

Table with columns: Ultimo cambio anterior, VALORES DE SOCIEDADES, VALORES DE OBLIGACIONES, VALORES DE AYUNTAMIENTO DE MADRID, VALORES DE DIPUTACION PROVINCIAL MADRID.

Table with columns: Cambios de hoy, Pesetas nominales negociadas, LIBRAS ESTERLINAS NEGOCIADAS, BOLSA DE BARCELONA.

